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Pinda convoca 23 
médicos e reforça 
a rede municipal
Profissionais aprovados em concurso realizado em 
abril; Prefeitura prevê contratação acima do esperado

Aprovados no mais re-
cente concurso público da 
Prefeitura de Pindamonhan-
gaba, 23 médicos foram 
convocados pelo Município 
na terça-feira (10) para as-

sumirem os cargos na rede 
pública. Os profissionais 
reforçarão a partir do fim 
deste mês as equipes que 
atuam nos mais de setenta 
aparelhos públicos de saúde Pág. 4

distribuídos pela cidade. O 
grupo tem até o próximo 
dia 19 para apresentar a 
documentação exigida pelo 
edital do certame.

Foto: Colaboração/Gustavo Ferreira

Manifestação no campus de Lorena

Foto: Divulgação PML

Crianças lotam a praça Arnolfo Azevedo, no dia 12

Acordo sobre estrutura e 
condição de professores 
coloca fim à  greve na USP
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Em greve geral desde o 
dia 21 de setembro, alunos 
das unidades da USP (Uni-
versidade de São Paulo) 
espalhadas pelo estado 
decidiram encerrar o movi-
mento após reunião de ne-
gociação na segunda-feira 

(9). No Vale do Paraíba, os 
alunos do campus de Lorena 
entraram em acordo com 
a reitoria e prefeitura da 
unidade, que responderam 
às reivindicações, mas sem 
estipular prazos.

Justiça impede vice-presidente 
da Câmara de retornar ao cargo 
em meio à guerra política

Afastado de suas funções 
há quase dois meses, o vi-
ce-presidente da Câmara 
de Ubatuba, José Roberto 
Monteiro Júnior, o Júnior JR 
(Podemos), teve seu pedido de 
recondução ao cargo negado 
pela Justiça, na terça-feira 

(10). O vereador e outros dois 
colegas de tribuna seguem 
impedidos de atuarem devido 
ao andamento de uma investi-
gação que apura um possível 
esquema de ‘rachadinha’ na 
Câmara.
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Após reforma de R$ 1,275 milhão, 
prédio da Câmara de Cruzeiro é 
reinaugurado com nova estrutura

Depois de mais de um 
ano de reforma, o prédio 
da Câmara de Cruzeiro foi 
reinaugurado no fim da 
tarde da segunda-feira (9). 
Viabilizada por um investi-
mento de R$ 1,275 milhão, 
a realização da obra teve 
como objetivo garantir mais 
segurança aos vereadores, 
servidores e o público que 

frequenta a Casa. Além 
do presidente da Câmara, 
Nelson Pinheiro, o Gordo da 
Vila Batista (PL), e dos nove 
demais parlamentares, a 
cerimônia de reinauguração 
teve a participação do pre-
feito Thales Gabriel Fonseca 
(PSD) e de outras autoridades 
municipais.
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O presidente Gordo da Vila Batista inaugura nova sede da Câmara

Foto:  Divulgação CMCP

Dia das Crianças 
lota a praça Arnolfo 
Azevedo, em Lorena

A festa em comemoração ao Dia das Crian-
ças, na praça Dr. Arnolfo Azevedo, reuniu um 
grande número de pequenos lorenenses, que 
curtiram com direito a apresentações musi-
cais, cosplays e brinquedos. Organizado pela 
Prefeitura de Lorena, o evento deu sequência 
à programação do mês, que conta ainda com 
atividades nos espaços esportivos dos bairros, 
aos sábados e domingos, de forma itinerante.

Evento da PM lança placa 
das futuras instalações 
de batalhões em Guará

O 23º Batalhão de 
Polícia Militar do In-
terior inaugurou, na 
quinta-feira (12), a pla-
ca das futuras instala-
ções da 2ª Companhia 

de Polícia Militar e do 
4º Caep (Companhia de 
Ações Especiais de Polí-
cia), em Guaratinguetá.
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Pinda se prepara para 
sediar evento regional 
de combate ao racismo

Primeiro município paulista a aderir à Rede 
Global de Cidades Antirracistas, Pindamonhan-
gaba se prepara para sediar no próximo dia 
25 um fórum regional que discutirá políticas 
públicas para a promoção da igualdade racial. 
Além de representantes das 39 cidades da 
região, o evento contará com a presença de 
autoridades federais.  
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Tarcísio de Freitas, em missa no Santuário; anúncio

Foto:  Fabiana Cugolo

Concurso da Câmara
de Aparecida tem falha
e aguarda recurso

A Câmara de Aparecida realizou, no último 
dia 8, um concurso público para sete cargos, 
com 11 vagas, mas nas provas aplicadas pela 
empresa Vunesp foi descoberta uma falha 
em questões para o cargo de procurador 
legislativo, o que gerou um novo problema 
para o Legislativo.
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Guará anuncia 
novo prazo 
para anistia de 
multas e juros

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou por unanimidade, na 
quarta-feira (11), o projeto 
do Executivo sobre a prorro-
gação do prazo de anistia de 
juros e multas sobre a taxa 
de lixo no município. Com o 
aval dos vereadores, o prazo 
que terminava no dia 20 deste 
mês, se estenderá até 22 de 
dezembro.  O conselho de ad-
ministração da Saeg (Serviço 
de Água, Esgoto e Resíduos de 
Guaratinguetá) definiu que a 
anistia sobre o recolhimento 
da taxa do lixo.
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Cras ganham 
sedes mais 
amplas para 
atender Lorena

Os pacientes que passam 
por atendimento no Cras (Cen-
tro de Referência de Assistên-
cia Social) de Lorena ganha-
ram sedes novas. Os espaços, 
segundo a Prefeitura, são 
mais modernos e atendem às 
necessidades de quem precisa 
da estrutura do serviço.
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Tarcísio revela 
Carvalho Pinto 
prolongada
até Cachoeira

Cachoeira Paulista está 
entre as cidades que podem 
ser beneficiadas com mais 
um acesso viário. A informa-
ção é do próprio governador 
do Estado, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), que revelou 
que está sendo estudado o 
prolongamento da rodovia 
Carvalho Pinto (SP-70) até a 
cidade. A proposta foi confir-
mada nesta quinta-feira (12), 
durante coletiva de imprensa 
do governador, após sua 
participação na missa solene 
da Festa de Nossa Senhora, 
no Santuário Nacional de 
Aparecida. Pág. 5
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35 ANOS DE CONSTITUIÇÃO
A semana que passou não come-
moramos os trinta e cinco anos da 
nossa Constituição Cidadã.
O nobre português, militar, fale-
cido no século XVI, afirmou, em 
seus escritos, que a Constituição é 
uma intenção!
Apesar dos cinco séculos que nos 
separa, o nobre português, revendo 
a história de nossa Constituição, é 
atual na sua observação.
É para pensar!
A nossa Constituição de 88 nas-
ceu do desgaste do autoritarismo 
militar.
O discurso da redemocratização 
crescia à medida que o regime 
militar enfraquecia e o governo 
iniciava um processo de redemo-
cratização com a revogação do 
AI-5 e a criação de novos partidos.
O movimento nas ruas, em quase 
todas as capitais, engrossava a 
proposta do deputado Dante de 
Oliveira no retorno da democracia.
O movimento das “Diretas Já”! 
Na mente e no coração dos brasi-
leiros.
O povo nas ruas, manifestações 

políticas de todas as tendências 
ideológicas.
 Não só nas ruas, nas universida-
des, intelectuais, os movimentos 
eclesiásticos, a multidão compro-
metida, a partir de 1983.
A emenda Dante de Oliveira trami-
tou por quatro sessões na Câmara 
dos Deputados, no período de 18 
e 25 de abril de 1984, quando foi 
rejeitada por não conseguir quan-
tidade mínima de votos para a sua 
aprovação.
Na época, 320 votos dos 479 con-
gressistas. 
Os votos a favor da emenda foram 
298. Foi rejeitada.
A esperança das ruas e a certeza 
da redemocratização, uma nova 
Constituição, causou uma como-
ção pública sobre o tema.
A redemocratização, uma nova 
Constituição, uma intenção!
Apesar da derrota da emenda, 
onde claro não resta dúvida, o 
poder político desejava manter o 
regime autoritário, a sociedade e 
parte da mídia acabaram provo-
cando uma divisão na base go-
vernista permitindo a eleição de 
Tancredo Neves.
A morte de Tancredo e a comoção 
nas ruas, a prova inconteste que o 
regime militar entregava o poder.
Talvez o fato mais relevante deste 
período, a passagem da faixa 
presidencial de João Figueiredo 
à José Sarney, quando afirmou 
aos seus assessores mais próxi-
mos: “depois de tudo que fizemos 

entregar a faixa à um corrupto. 
Não passo e saio do palácio pela 
porta do fundo”. Saiu e foi andar a 
cavalo!
Eleito Sarney a discussão sobre a 
nova Constituição.
O país preferiu criar uma Assem-
bleia Constituinte com os mem-
bros do Congresso. Não optou por 
uma Constituinte formada por um 
grupo de notáveis. 
A Constituição Federal de 1988, 
a nossa Carta Magna, é a sétima 
Constituição e a sexta da repúbli-
ca., depois de 19 meses de discus-
são.
Com 250 artigos e 1,6 mil dispo-
sitivos.
A Constituição cidadã do presiden-
te da Câmara, Ulysses Guimarães. 
O artífice desta Constituição.
Os trabalhos da Constituinte foram 
bastantes longos porque os parla-
mentares não tinham um projeto-
-base, tendo de iniciar, literalmen-
te, do nada.
Daí, a ampla participação de gru-
pos populares e uma das Constitui-
ções mais democráticas do país.
O texto produzido foi considera-

do muito avançado nas questões 
sociais, no direito dos cidadãos e 
minorias marcados pelos políticos 
da social-democracia.
Por outro lado, no aspecto eco-
nômico a preponderância do 
pensamento de direita, onde os 
parlamentares não previram as 
consequências da queda do Muro 
de Berlim, o processo de globa-
lização e blindaram a questão da 
terra, tabelaram juros (?), 1% ao 
mês. Logo revogado.
Uma parte dos Constituintes 
miravam o futuro e o outro lado o 
passado.
O ex-embaixador Roberto Cam-
pos definiu a Constituição de 88:” 
Nossa Constituição é uma mistura 
de dicionário de utopias e regula-
mentação minuciosa do efêmero”, 
mas a intenção do novo texto 
Constitucional tinha a missão de 
encerrar a ditadura. 
O compromisso de assentar as 
bases para a afirmação da demo-
cracia, criar instituições sólidas 
para superar crises e estabelecer o 
exercício dos direitos e das liber-
dades individuais.
35 anos: dois impeachments, um 
quase golpe, a fome, a corrup-
ção, o impressionante número de 
assassinatos, a dívida pública, a 
inflação, o baixo crescimento, a 
queda da renda, a destruição dos 
partidos, o caos da representativi-
dade, a falta de líderes...
Parece que a nossa Constituição de 
88 ficou na intenção!

 

O povo nas ruas, manifestações 
políticas de todas 

as tendências ideológicas

“O traidor da 
Constituição 

é traidor da pátria”
Ulysses Guimarães

Política a conta-gotas...

Vito Ardito

Lei do silêncio
A semana terminou em silêncio 

político em Pinda, pelo menos na 
rádio do ex-prefeito Vito Ardido! 
Segundo a rede de boataria do 
Mercadão e adjacências, ‘Vitão’ 
teria mandado 
suspender  os 
programas de 
cunho político 
na  emissora , 
sob o pretexto 
de que o Minis-
tério Público 
estaria questio-
nando a pro-
gramação. Resumindo, ‘a Vela 
apagou’, quer dizer, o vereador 
Herivelton Vela perdeu a voz, 
consequentemente, o Norbertinho 
também. Ah! Até o vice, Ricardo 
Piorino, perdeu seu horário que mal 
havia começado.

Mistério
Como bem disse o filósofo: há 

mais mistério entre as relações 
do ex-prefeito Vito Ardito com 
o alto comando da Prefeitura, do 
que imagina o mercado político de 
Pindamonhangaba!!!

Festa ‘republicana’
O vice-prefeito Ricardo Piorino 

e o secretário de Esporte, Everton 
Chinaque, fizeram a festa essa se-
mana, para oficializar a filiação da 
Pastora Magada no Republicanos, 
com vista à composição da futura 
Câmara de Pinda. Lembraram que 
Everton é um dos cinco cotados em 
avaliação para vice do atual vice. 
Façam suas apostas...

Na hora do voto!!! 
E por falar em vice do vice em 

Pindamonhangaba, alguém asso-
ciou a imagem do vereador Carlos 
de Moura – o Magrão, a tiracolo 
do prefeito Isael Domingues nos 
últimos dias, a mais um passo na 
seletiva para formação da majoritá-
ria de Ricardo Piorino. E o que não 
tem faltado é postulante a vaga com 
crise de ciúmes, porque se for para 
medir por votos nas urnas passadas, 
Magrão foi medalha de prata em 
duas eleições consecutivas...

Cumprindo o combinado
O prefeito Sylvio Ballerini tem 

engrossado o tom da conversa 
quando o assunto são obras e re-
alizações em Lorena. O prefeito 
tem desafiado o 
povo da maledi-
cência a fazer as 
contas e apontar 
quem dos seus 
an t eces so re s 
entregou mais 
obras que ele 
em dois anos e 
nove meses! E 
não para por aí, nem só de obras 
vive uma administração, quem 
valorizou mais os servidores mu-
nicipais que seu governo... indaga 
Ballerini!

Na força do virtual
E para quem apostava nos ve-

lhos e conhecidos nomes na disputa 
pela Prefeitura de Lorena, perdeu. 
O influencer Daniel Andrade ini-

ciou sua tem-
porada de re-
lacionamentos 
com políticos 
tentando ven-
der sua autoi-
magem como 
receita de ino-
vação da cidade 
e, pelo visto, já 

arrumou adeptos e seguidores. 
Disseram que ele já esteve com o 
prefeito Sylvio Ballerini e com Fá-
bio Marcondes, porém, a proposta 
partidária mais convincente até o 
momento veio de Elcinho Vieira, 

que apesar de estar com o prazo de 
validade vencido na política local, 
precisa de um candidato a prefeito 
em seu grupo para eleger sua irmã, 
vereadora, em seu lugar...

Domando as feras
Engana-se quem pensa que o 

prefeito de Lorena, Sylvio Balleri-
ni, não sabe que ao lado de muitos 
membros fiéis e leais de sua equipe, 
encontram-se três grupos distintos 
com pré-disposição à traição. A 
divisão é simples: os que traíram, 
os que têm vontade de trair e só 
aguardam a melhor oferta e, por 
fim, os que vão trair com certeza.

Casa nova de novo
Em Cruzeiro, parece que a rei-

nauguração da reforma da Câmara 
Municipal agitou a política e os po-
lítiqueiros na última segunda-feira! 
A base governista, a princípio, mui-
to ansiosa pelo atraso do prefeito 
Thales Gabriel, mas que após sua 
chegada ‘estrelar’ na solenidade, 
‘coincidentemente’ após todos 
vereadores terem discursado – in-
clusive os famosos do pedaço – o 
evento tomou sentido. O presidente 
da Casa, Gordo da Vila Batista, se 
manteve em alta no bom protago-
nismo junto aos convidados que 
prestigiaram a festa do Legislativo.

Ausência
Com a ausência de Paulo Viei-

ra – líder absoluto do PL na cida-
de – na solenidade que marcou o 
retorno dos vereadores à sede do 
Legislativo pós-reforma, coube 
aos parlamentares Jorge Currila e 
o Gordo da Vila Batista fazerem as 
honras do Partido na própria Casa 
e, por isso, sobraram perguntas e 
faltaram respostas, por exemplo: 
onde estaria o big boss do PL para 
ocupar a cadeira que permaneceu 
vazia? De qualquer forma, a ausên-
cia do chefão foi o assunto do chá 
das cinco em Cruzeiro!

Guerra das estrelas
Ainda sobre a inauguração da 

Câmara de Cruzeiro, além do bur-
burinho da ‘cadeira vazia’ deixada 
por Paulo Vieira na solenidade, a 
oposição reclamou que a chegada 
do prefeito trouxe todo tipo de 
puxa-saco pra complementar a 
plateia; conjecturam também, um 
suposto tapetão no Zé Rogério na 
composição da majoritária com 
Kleber Silveira. Entre os governis-
tas, o clima tenso corre por conta 
do PL, que anda forçando a barra 
para propor um nome para a vaga 
de vice. E para surpresas de gregos 
e troianos, Paulo Filipe e Larissa 
Análio trocaram abraços como 
parceiros de longa data. Afinal, 
após tantos desentendimentos, a 
cena de paz pode ter aliviado até as 
enxaquecas políticas do prefeito. Só 
não perguntem por quê...

Quem faz rir, faz chorar!
Como é de conhecimento geral, 

num misto de indiferença e ares de 
desentendidos, a Câmara de Guará, 
ou melhor, os vereadores, deram 
um ‘adios muchachos’ a Celão com 
seu pedido de reconsideração para 
voltar ao exercício de seu mandato. 
Mas, para o ex-presidente, vai ser 
apenas um até breve, porque os 
que passarem pelo crivo das urnas 
na eleição do ano que vem, vão 
trombar com ele no próximo Le-
gislativo. Este é o recado...

Festa de despedida
A semana foi marcada por uma 

movimentação política intensa no 
auditório do Tribunal de Contas do 
Estado, com a posse do agora ex-
-deputado federal Marco Bertaiolli 
como novo conselheiro do órgão. 
Prestigiaram a solenidade de posse 
autoridades de várias envergaduras 

– como o governador Tarcísio de 
Freitas, seu vice Felipe Ramuth, o 
presidente da Alesp, André do Pra-
do e diversos deputados, prefeitos 
e vereadores, além de‘algumas 
viúvas políticas em potencial’. Há 
quem garanta, principalmente em 
Guaratinguetá, que não demoram 
duas eleições para ele sair de cena.

Candidatura solo
 A concorrência que se opõe a 

sucessão de Marcus Soliva torce 
para a quebra da hegemonia de seu 
grupo, ou que siga dividindo apoio 
entre os três prefeituráveis ligados 
à sua administração. Na semana 
passada, Dani Dias promoveu um 
happy hour com intuito de reunir 
apoiadores e lideranças partidárias 
e, apesar da presença de Miguel 
Sampaio – também postulante 
a prefeito – o marketing visual 
demonstrava candidatura solo da 
popstar. Já o vice Regis Yasumura, 
que adora sair nas fotos, se tocou e 
não deu as caras. Estes três corpos 
diferentes ocupando o mesmo es-
paço, uma hora explode... apostam 
os contrários.

Os fatos falam mais que...
...a política Mesmo com a guer-

ra de nervos produzida pelo merca-
do político de Guará sobre quem é 
quem na fila dos preferenciáveis 
do grupo de Marcus Soliva, juntos 
ou separados, Miguel Sampaio e 
Dani Dias não deixam o ritmo de 
atendimento à população cair. Essa 
semana, por exemplo, eles tiveram 
juntos aos moradores da Vista 
Alegre, não para simplesmente 
ouvi-los, mas para levar soluções 
imediatas.

Segue o jogo
Parece que o cerco está apertan-

do contra a reeleição do prefeito 
Antônio Mineiro em Cachoeira 
Paulista, principalmente na medida 
em que a saúde financeira da Pre-
feitura se estabiliza. Além do pes-
soal da motolândia, que continuam 
ávidos para reconquistar os cofres 
públicos, cerca de quatro ou cinco 
postulantes estão tentando viabi-
lizar candidaturas para o ano que 
vem. Com a palavra, os eleitores!!!

Quatro por quarenta
A 357 dias das eleições, o pre-

feito Guilherme Carvalho ainda não 
se manifestou sobre quem será sua 
aposta para sucessão na Prefeitura 
de Silveiras, porém, já se manifestou 
com quem e com quantos partirá 
para batalha eleitoral. Em recente 
reunião com o grupo, ele apoiou a 
ideia de fechar com os quatro parti-
dos de sua base: PSD, Republicanos, 
PSDB e MDB, somando quarenta 
candidatos postulantes à Câmara. 
Segundo aquele vereador que está 
mudando de lado, pior está a oposi-
ção, que ainda nem sabe quem será 
candidato a prefeito e ainda não tem 
nomes suficientes para montar dois 
partidos, a não ser se jogar muita 
grana em cima da mesa...

Um fato, duas...
...realidades A polêmica sobre a 

crise com os repasses às creches de 
Guaratinguetá, sob responsabilidade 
da União, apimentou as críticas no 
mercado político, envolvendo sindi-
cato e pais de alunos, principalmente 
quando pintou a possibilidade de 
greve. Enquanto o prefeito Marcus 
Soliva atribuiu a falha ao Estado 
pela falta de pagamento, os vereado-
res de oposição buscaram informa-
ções junto à Secretaria Estadual de 
Educação, que deveria ter prestado 
informações técnicas sobre as unida-
des na cidade (Censo Escolar 2022) 
ao Governo Federal. Disseram que 
somente a abertura de uma CEI na 
Câmara pode esclarecer as respostas 
divergentes. Perguntem ao Arilson!

Sylvio Ballerini

Daniel Andrade
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Câmara aprova prorrogação de prazo para 
anistia de multas e juros em Guaratinguetá
Benefício sobre a taxa de lixo se estende até dezembro; descontos seguem as mesmas regras

Justiça diz não e impede vice-presidente da 
Câmara de Ubatuba de retornar ao cargo
Tribunal de Justiça de São Paulo nega pedido apresentado por Júnior JR; outros dois vereadores  
da cidade seguem afastados também por suposto envolvimento em esquema de “rachadinha”

Foto: Reprodução Arquivo Pessoal

Afastado de suas funções há 
quase dois meses, o vice-presi-
dente da Câmara de Ubatuba, 
José Roberto Monteiro Júnior, 
o Júnior JR (Podemos), teve 
seu pedido de recondução ao 
cargo negado pela Justiça na 
terça-feira (10). O vereador e 
outros dois colegas de tribuna 
seguem impedidos de atuarem 
devido ao andamento de uma 
investigação que apura um 
possível esquema de ‘rachadi-
nha’ na Câmara.

De acordo com informações 
publicadas pelo portal de 
notícias LN 21+, a solicitação 
de Júnior JR, apresentada por 
meio de habeas corpus com 
pedido de liminar, foi rejeitada 
pela desembargadora do TJSP 
(Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo), Ana Paula Zo-
mer. Os advogados de defesa 
de Júnior JR alegaram que 
ele está sofrendo constran-
gimento ilegal devido ao fato 
de estar proibido de exercer a 
função para a qual foi eleito 
democraticamente e de até 

Da Redação
Ubatuba

mesmo frequentar a Câmara 
e outros prédios públicos.

Discordando da alegação 
apresentada pelos advogados, 
a desembargadora considerou 
que não está configurado 
constrangimento ilegal contra 
Júnior JR. Em seu parecer, 
ela ressaltou que parte dos 
argumentos apresentados 
pela defesa do solicitante são 
questões de mérito que não 
cabem ser avaliadas por meio 
de medida liminar (ação com 
caráter de urgência para ga-
rantir ou antecipar um direito 
que tem perigo de ser perdido).

Justificando sua decisão, 
a magistrada enfatizou que 
a ordem judicial que afastou 
Júnior JR do cargo em 31 de 
agosto “não se mostra terato-
lógica (absurda) ou totalmente 
desprovida de fundamentação 
para que seja, por ora, revoga-
da; teve ela por norte o objetivo 
de resguardar a investigação 
criminal, considerando a su-
posta influência e o poder de-
correntes do cargo do paciente, 
mostrando-se pertinente ao 
contexto (trecho da sentença)”.

Além de Júnior JR, o pre-
sidente da Câmara, Eugênio 

Zwibelberg (União Brasil), e 
o vereador Josué dos Santos, 
o Josué D’ Menor (Avante), 
seguem impedidos de retor-
narem às suas funções.

O trio é suspeito de partici-
par de um suposto esquema 
de ‘rachadinha’, termo popular 
dado quando um assessor 
transfere ao parlamentar 
parte de seu salário. Os vere-
adores são investigados pela 
Polícia Civil e o MPSP, que 
deflagraram uma operação 
na cidade em 31 de agosto. Na 
ação, os policiais e os agentes 
do Gaeco (Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado) apreenderam 
documentos e equipamentos 
eletrônicos na Câmara e em 
outros 13 endereços distribu-
ídos pelo município. Em nota 
oficial emitida na época, o 
MPSP informou que a opera-
ção, batizada de Corvêia, fazia 
parte do trabalho investigati-
vo que apura em Ubatuba as 
práticas de associação crimi-
nosa, peculato (crime contra 
o dinheiro público), coação 
no curso do processo (atos 
de violência ou de ameaça) e 
cárcere privado.José Roberto Monteiro, o Júnior JR, durante evento em Ubatuba; cargo não foi devolvido pela Justiça

Câmara de Cruzeiro investe R$ 1,275 milhão e reinaugura sede
Imóvel estava em avançado estado de deterioração; restauração é entregue com pouco mais de sete meses de atraso

Depois de mais de um 
ano de reforma, o prédio 
da Câmara de Cruzeiro foi 
reinaugurado no fim da tarde 
da segunda-feira (9). Viabili-
zada por um investimento de 
R$1,275 milhão, a realização 
da obra teve como objetivo 
garantir mais segurança aos 
vereadores, servidores e o 
público que frequenta a Casa.

Além do presidente da 
Câmara, Nelson Pinheiro, o 
Gordo da Vila Batista (PL), e 
dos nove demais parlamen-
tares, a cerimônia de reinau-
guração teve a participação 
do prefeito Thales Gabriel 

Lucas Oliveira
Cruzeiro

estavam em situação precá-
ria, o plenário não possuía 
a estrutura de transmissão 
agora presente, que conta 
com todo o processo de 
votação eletrônica por meio 
de tablets, fora a transmissão 
ao vivo, que foi melhorada 
para atender melhor a toda 
demanda populacional”.

Na sequência, o chefe do 
Legislativo explicou que o 
atraso na conclusão da re-
forma, inicialmente prevista 
para ocorrer até o fim de 
fevereiro deste ano, ocor-
reu devido ao fato de que a 
empresa contratada para a 
execução da obra teve seu 
cronograma de trabalho 
afetado pelas chuvas que 
atingiram a cidade.

devido ao avançado estado 
de deterioração do imóvel, 
que contava com problemas 
em suas áreas externa e 
interna, como rachaduras, 
trincas, infiltrações e mofo. 
O sistema elétrico também 
preocupava parlamentares e 
servidores, já que as antigas 
fiações espalhadas pelo pré-
dio podiam causar curtos-cir-
cuitos e, consequentemente, 
incêndios.

Durante a cerimônia de 
reinauguração, Gordo da Vila 
Batista relembrou o estado 
em que o imóvel estava antes 
da reforma. “É vergonhoso 
que se queira atender aos 
munícipes com o prédio 
naquele estado, afinal, os 
gabinetes dos vereadores 

Fonseca (PSD) e de outras 
autoridades municipais. O 
evento contou com a inaugu-
ração de um espaço anexo à 
Câmara, que recebeu o nome 
do ex-chefe do Legislativo, 
Josias Antônio Diniz, que 
exerceu quatro mandatos 
como vereador na cidade 
e que faleceu aos 62 anos, 
em 2018.

Inaugurado em 1989, o 
prédio da Câmara começou 
a ser reformado em 23 de 
maio do ano passado, época 
em que a Casa era presidida 
por Jorge Luiz dos Santos, 
o Jorge Currila (PL). Em 
uma nota oficial emitida 
dois dias após o início da 
obra, o Legislativo desta-
cou a necessidade da ação 

Foto: Divulgação CMC

Prefeito e vereadores durante a cerimônia de reinauguração da sede

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou por unanimidade, na 
quarta-feira (11), o projeto 
do Executivo sobre a prorro-
gação do prazo de anistia de 
juros e multas sobre a taxa 
de lixo no município. Com o 
aval dos vereadores, o prazo, 
que terminava no dia 20 deste 
mês, se estenderá até 22 de 
dezembro. 

Na ocasião da aprovação 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

80% de desconto para acerto 
em até 12 vezes e 60% para 
pagamento em até 24 vezes. 
O benefício é válido para 
débitos até 31 de dezembro 
de 2022.

Segundo a Saeg, a expec-
tativa de arrecadação gira 
em torno de R$ 3 milhões. O 
contribuinte com interesse 
na anistia deve comparecer 
presencialmente, por conta 
da assinatura necessária no 
chamado termo de confissão 
de dívida. O atendimento 
acontece no departamento 
comercial da autarquia, que 
fica à rua Rafael Brotero, nº 
63, no Centro, das 9h às 16h. 

De acordo, com o diretor 
comercial da Saeg, Saluar 
Magni, a prorrogação da anis-
tia deve ser divulgada de for-
ma oficial pela autarquia, na 
próxima quarta-feira, dia18.

do primeiro projeto, o conse-
lho de administração da Saeg 
(Serviço de Água, Esgoto e 
Resíduos de Guaratinguetá) 
definiu que a anistia sobre 
multas e juros sobre o recolhi-
mento da taxa do lixo, inclusa 
na conta, será estendida às 
taxas de água e esgoto.

As condições para paga-
mento e parcelamento na 
anistia, de acordo com o 
texto do projeto que solicita 
a prorrogação, continuam as 
mesmas, com 100% de des-
conto para pagamento à vista, Sede da Prefeitura de Guaratinguetá, no Chácara Selles; cidade amplia prazo para anistia de taxas e impostos

Foto: Arquivo Atos
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Pindamonhangaba convoca 23 médicos 
para reforçar atendimento à população
Profissionais foram aprovados em concurso público realizado em abril; Prefeitura prevê contratação 
de servidores acima do número estipulado pelo certame para atender demanda da rede municipal

Foto: Divulgação PMP

Aprovados no mais recente 
concurso público da Prefeitura 
de Pindamonhangaba, 23 mé-
dicos foram convocados pelo 
Município na última terça-feira 
(10) para assumirem os cargos. 
Os profissionais reforçarão 
a partir do fim deste mês as 
equipes que atuam nos mais de 
setenta aparelhos públicos de 
saúde distribuídos pela cidade.

Em nota oficial, a Prefeitura 
informou que dos 23 médicos 
convocados, quatro são clíni-
cos geral, três pediatras, três 
psiquiatras, três ginecologistas 
e obstetras, um cirurgião vas-
cular, um gastroenterologista, 
um dermatologista, um cirur-
gião geral, um neuropediatra, 
um otorrinolaringologista, um 
pneumologista, um pneumolo-
gista infantil, um hematologis-
ta e um urologista.

O grupo tem até o próxi-

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

mo dia 19 para apresentar a 
documentação exigida pelo 
edital do certame, que teve sua 
prova de conhecimentos ge-
rais e específicos aplicada em 

mais urgentes e essenciais 
dentro da administração pú-
blica. Queremos lembrar aos 
aprovados que o edital esta-
belece que a convocação é 
feita através da publicação no 
jornal Tribuna do Norte, por 
isso é importante ficar atento 
e acompanhar diariamente as 
edições impressas ou o jornal 
eletrônico”.

O prefeito Isael Domin-
gues (PL) apontou que o que 
otimizará o atendimento à 
população, a convocação de 
um número de profissionais 
acima do que a prevista pelo 
certame alavancará a geração 
de emprego na cidade. “A Pre-
feitura é a maior empregadora 
do município e o concurso faz 
com que tenhamos ainda mais 
servidores, a grande maioria 
da nossa cidade, o que para nós 
é muito bom. Vamos fazer um 
processo de integração com os 
convocados e mostrar a nova 
gestão moderna e humanizada 
que estamos implantando”.

30 de abril deste ano. Após a 
checagem dos documentos por 
parte da secretaria de Saúde, 
os profissionais estarão aptos 
a atuarem em UBS’s (Unidades 

Básicas de Saúde), ESF’s (Estra-
tégias de Saúde da Família) e 
demais equipamentos públicos.

A expectativa da secretaria 
de Saúde é que o ingresso dos 

médicos no quadro do funcio-
nalismo municipal contribua 
consideravelmente para agili-
zar o atendimento à demanda 
de pacientes da cidade e do 
distrito de Moreira César.

Mudança – Apesar do 
concurso público prever ini-
cialmente o preenchimento 
de 313 vagas, distribuídas 
por 124 cargos, a Prefeitura 
anunciou na última terça-
-feira que convocará mais de 
440 profissionais. Segundo a 
secretaria de Administração, 
os chamamentos ocorrerão 
em três etapas para melhor 
acomodar a chegada dos novos 
servidores, sendo que a maio-
ria deles começará a trabalhar 
ainda neste ano.

Apesar de não revelar quais 
serão os próximos cargos pre-
enchidos, o diretor de Recursos 
Humanos, Thiago Vieira Car-
valho, explicou o critério de 
convocação adotado. “Neste 
momento a convocação está 
sendo feita para os empregos 

Centro cirúrgico do hospital de Pindamonhangaba; cidade convoca médicos aprovados em concurso público

Cras 1 e 2 ganham novas sedes com 
espaços mais amplos para Lorena

Os pacientes que passam 
por atendimento no sistema do 
Cras (Centro de Referência de 
Assistência Social) de Lorena 
ganharam sedes novas. Os 
espaços, segundo a Prefeitura, 
são mais modernos e atendem 
às necessidades de quem pre-

Da Redação
Lorena

cisa da estrutura do serviço 
no local.

A administração munici-
pal vai reinaugurar os dois 
espaços na próxima semana, 
terça-feira (17), com o Cras 
2, que agora funciona na rua 
Guaicurus, 280, na Vila Hepa-
caré, e na quinta-feira (19), o 
Cras 1, que foi transferido para 
rua Carlos Gomes, nº 361, no 
Bairro da Cruz.

bilitam o acesso da população 
aos serviços, benefícios e pro-
jetos assistenciais em Lorena. 
Além disso, o serviço tem como 
foco fortalecer a convivência 
das famílias com a comunida-
de no entorno. Os moradores 
também recebem orientações 
e podem ser inscritos no Ca-
dÚnico (Cadastro Único) do 
Governo Federal.

A secretária de Assistência 
e Desenvolvimento Social, 
Francine Capela, explicou que 
os espaços antigos estavam 
insalubres e prejudicavam o 
atendimento. “Os novos locais 
já estão adaptados para re-
ceber a população. São casas 
muito boas, com espaço para 
as reuniões em grupo e os 
atendimentos individuais”.

As unidades do Cras possi-

Parte da equipe do Cras em evento em Lorena, que ganha novas sedes

Foto: Divulgação PMC
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Tarcísio anuncia Carvalho Pinto até Cachoeira
Em Aparecida, governador abordou proposta para rodovia e descartou duplicação da Oswaldo Cruz

Foto: Fabiana Cugolo

Cachoeira Paulista está 
entre as cidades que podem 
ser beneficiadas com mais 
um acesso viário. A infor-
mação é do próprio gover-
nador do Estado, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), 
que revelou que está sendo 
estudado o prolongamento 
da rodovia Carvalho Pinto 
(SP-70) até a cidade.

A proposta foi confir-
mada nesta quinta-feira 
(12), durante coletiva de 
imprensa do governador, 
após sua participação na 
missa solene da Festa de 
Nossa Senhora, no Santuá-
rio Nacional de Aparecida. 
“Estamos estudando o pro-
longamento da Carvalho 

Da Redação
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Taubaté, na intersecção com 
a rodovia Oswaldo Cruz, 
um dos acessos ao Litoral 
Norte. Lançada em 1994, a 
SP-70 teve o último trecho 
inaugurado em 2018.

Ainda durante a cole-
tiva, Tarcísio descartou 
a duplicação da rodovia 
Oswaldo Cruz, no trecho 
entre Taubaté e Ubatuba. “É 
uma duplicação bem mais 
difícil e complexa, também 
por causas das questões am-
bientais, que demandaria 
investimento muito grande”.

Para aumentar a capaci-
dade de fluxo na estrada, 
o governador afirmou que 
serão realizadas obras de 
adequação, como alternati-
vas à duplicação. “Não está 
descartado a gente fazer 
intervenções de aumento 
da capacidade na rodovia”.

Pinto não só até Aparecida, 
mas até Cachoeira Paulista, 
mas é uma obra que preci-
sa de um investimento de 
grande porte, que precisa 
ser feito em etapas”, afirmou 
Tarcísio.

O projeto de prolonga-
mento da Carvalho Pinto, 
sob concessão da empresa 
Ecopistas desde 2009, está 
nos planos do governo do 
Estado desde 2014, na ges-
tão de Geraldo Alckmin 
(PSB). No projeto inicial a 
ideia era chegar até Apa-
recida.

Atualmente, a rodovia 
corta cinco municípios da 
RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte), saindo 
do entroncamento com a 
rodovia Ayrton Senna, em 
Guararema, e chegando a 

Tarcísio de Freitas durante missa no Santuário Nacional; proposta de prolongar rodovia foi citada no feriado

Cidades afetadas pela tempestade atuam em áreas 
com quedas de árvores, postes e destelhamentos
Defesa Civil e Inmet alertam para novos temporais com rajadas de vento até este sábado; prefeituras seguem em alerta

Fortes chuvas marcaram 
o feriado de 12 Outubro na 
RMVale (Região Metropo-
litana de Vale do Paraíba e 
Litoral Norte), que registrou 
quedas de árvores, postes 
de energia e destelhamento 
de prédios e casas. Entre as 
cidades mais afetadas estão 
Aparecida, Guaratinguetá, 
Lorena e Pindamonhan-
gaba.

A Defesa Civil do Estado 
de São Paulo emitiu um 
comunicado em suas redes 

Marcelo Augusto dos Santos
RMVale

alertado a população para 
tempestades até este sábado 
(14).

Em Lorena, a Prefeitura 
informou que houve queda 
de cerca de dez árvores e 
dois postes, sendo que um 
deles caiu sobre um carro. 
Ainda segundo o Município, 
equipes trabalharam até 
às 23h30 para remover 
árvores caídas, postes e 
detritos, desobstruindo vias 
públicas. Também isolaram 
áreas com fios rompidos e 
acionaram a EDP, empresa 
responsável pela distribui-
ção de energia elétrica.

Guaratinguetá também 

Em Aparecida, que rece-
bia mais de cem mil pessoas 
para as comemorações 
do dia de Nossa Senhora 
Aparecida, houve queda de 
energia e a iluminação no 
Santuário Nacional ficou 
por conta do gerador de 
energia. Uma procissão, que 
estava agendada para o fim 
da tarde foi cancelada.

Novo alerta – A previsão 
divulgada pelo Inmet (Insti-
tuto Nacional de Meteorolo-
gia) é para atenção total até 
este sábado. A possibilidade 
é de novos temporais com 
rajadas de vento para a 
RMVale.

registrou quedas de árvores 
e galhos. Os estragos foram 
na avenida João Pessoa, 
nos bairros Chácara Selles 
e Jardim Rony, além das 
estradas que ligam a cidade 
até Cunha e Lagoinha. Na 
avenida Juscelino Kubits-
chek houve queda de um 
semáforo. 

Em Pindamonhangaba, 
os locais mais impactados 
foram Bosque da Princesa, 
Galega, Terra dos Ipês e 
Cardoso. No Litoral Norte, 
a maré avançou na praia 
e chegou a atingir carros 
que estavam estacionados 
na orla.

Foto: Andrea Moroni

Queda de árvore na Lorena; RMVale enfrenta mais estragos no feriado
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Evento da Polícia Militar lança placa das 
futuras instalações de batalhões em Guará

Da Redação
Piquete 

Saneamento básico contribui para o 
desenvolvimento do público infantil
No mês das crianças, Águas Piquete destaca setor como fator determinante a vida 

A infância é o espaço de 
tempo entre o nascimento e 
a adolescência, este interva-
lo é um dos momentos mais 
importantes na vida de um 
indivíduo, pois é a fase de 
formação e desenvolvimento 
de comportamentos. Isso 
demanda a necessidade de 
atenção quanto à segurança, 
educação, nutrição e saúde. 
E dentro desse conjunto 
também está envolvido o 
ambiente onde residem.

Na semana em que se 

celebra o Dia da Criança 
(12 de Outubro), a Águas 
Piquete, empresa do grupo 
Iguá, reforça a importância 
que o saneamento básico é 
um direito constitucional, 
e propriamente por ser um 
serviço de infraestrutura, 
também tem influência di-
reta no desenvolvimento 
infantil. 

Para garantir a potabi-
lidade da água que é distri-
buída na cidade de Pique-
te, a empresa investe em 
tecnologia e segue todas 
as diretrizes previstas pelo 
Ministério da Saúde.

“Acreditamos que nosso 

trabalho faz a diferença 
na qualidade de vida das 
pessoas, pois quando tra-
tamos a água, que é um 
bem essencial para a vida, 
estamos contribuindo para 
o desenvolvimento saudável 
das crianças que são direta-
mente impactadas em luga-
res onde não há saneamento 
básico, por exemplo”, disse 
Mateus Banaco, diretor-ge-
ral da Águas Piquete.

A carência deste setor 
para as crianças pode ser 
prejudicial. Com a exposição 
diária a ambientes insalu-
bres, as chances de contrair 
doenças como gastroenteri-

tes, diarreias, febre tifóide, 
hepatite A, e outras podem 
ser grandes, comprometen-
do seu desempenho cogniti-
vo, emocional e físico. 

Segundo o portal de no-
tícias das Nações Unidas, 
aproximadamente 700 
crianças com menos de cin-
co anos de idade têm suas vi-
das comprometidas todos os 
dias pelo consumo de água 
contaminada. Além disso, 
cerca de 297 mil meninos 
e meninas também abaixo 
de cinco anos morrem em 
razão de doenças, princi-
palmente por desidratação 
e diarreia.

AVISO DE LICITAÇÃO 
Encontra-se aberta na Comissão Permanente de Licitação da Câmara Municipal 
de Lorena, o PREGÃO PRESENCIAL N°05/CPL/2023, do tipo menor preço global, 
para aquisição de automóvel para atender as necessidades de Vereadores e 
Servidores desta Casa de Leis, conforme especificações e condições constantes 
no instrumento convocatório e nos anexos. A entrega dos envelopes dar-se-á até 
às 10 horas do dia 27/10/2023, na Praça Baronesa de Santa Eulália nº02, Centro, 
Lorena/SP. O Edital em inteiro teor está à disposição dos interessados de 2ª a 6ª 
feira, na sede da Câmara Municipal de Lorena em seu horário de funcionamento, 
bem como, em site oficial www.camaralorena.sp.gov.br ou solicitação por email: 
licitacoes@camaralorena.sp.gov.br. Quaisquer informações poderão ser obtidas 
também no endereço acima ou pelo telefone (12) 3159-1300.  
 
 
 
 
AVISO DE LICITAÇÃO 
Encontra-se aberta na Comissão Permanente de Licitação da Câmara Municipal 
de Lorena, o PREGÃO PRESENCIAL N°06/CPL/2023, do tipo menor preço global, 
para aquisição de ares condicionados para substituição de aparelhos antigos e 
danificados desta Casa de Leis, conforme especificações e condições constantes 
no instrumento convocatório e nos anexos. A entrega dos envelopes dar-se-á até 
às 10 horas do dia 30/10/2023, na Praça Baronesa de Santa Eulália nº02, Centro, 
Lorena/SP. O Edital em inteiro teor está à disposição dos interessados de 2ª a 6ª 
feira, na sede da Câmara Municipal de Lorena em seu horário de funcionamento, 
bem como, em site oficial www.camaralorena.sp.gov.br ou solicitação por email: 
licitacoes@camaralorena.sp.gov.br. Quaisquer informações poderão ser obtidas 
também no endereço acima ou pelo telefone (12) 3159-1300.  
 
 
 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
Encontra-se aberta na Comissão Permanente de Licitação da Câmara Municipal 
de Lorena, o PREGÃO PRESENCIAL N°07/CPL/2023, do tipo menor preço por 
item, para contratação de empresa especializada para fornecimento de itens de 
informática desta Casa de Leis, conforme especificações e condições constantes 
no instrumento convocatório e nos anexos. A entrega dos envelopes dar-se-á até 
às 10 horas do dia 31/10/2023, na Praça Baronesa de Santa Eulália nº02, Centro, 
Lorena/SP. O Edital em inteiro teor está à disposição dos interessados de 2ª a 6ª 
feira, na sede da Câmara Municipal de Lorena em seu horário de funcionamento, 
bem como, em site oficial www.camaralorena.sp.gov.br ou solicitação por email: 
licitacoes@camaralorena.sp.gov.br. Quaisquer informações poderão ser obtidas 
também no endereço acima ou pelo telefone (12) 3159-1300.  
 
 
 
 
AVISO DE LICITAÇÃO 
Encontra-se aberta na Comissão Permanente de Licitação da Câmara Municipal 
de Lorena, o PREGÃO PRESENCIAL N°08/CPL/2023, do tipo menor preço global, 
para aquisição de materiais de expediente para reabastecimento de estoque do 
depósito do Setor de Almoxarifado desta Casa de Leis, conforme especificações e 
condições constantes no instrumento convocatório e nos anexos. A entrega dos 
envelopes dar-se-á até às 10 horas do dia 01/11/2023, na Praça Baronesa de 
Santa Eulália nº02, Centro, Lorena/SP. O Edital em inteiro teor está à disposição 
dos interessados de 2ª a 6ª feira, na sede da Câmara Municipal de Lorena em seu 
horário de funcionamento, bem como, em site oficial www.camaralorena.sp.gov.br 
ou solicitação por email: licitacoes@camaralorena.sp.gov.br. Quaisquer 
informações poderão ser obtidas também no endereço acima ou pelo telefone (12) 
3159-1300.  
 
 
 
 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 

ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO. 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso das 
atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, convoca 
os trabalhadores da empresa Liebherr Aerospace Brasil Ltda, a 
participarem da Assembleia Geral Extraordinária, que se realizará no 
próximo dia 18 de outubro de 2023, em primeira convocação as 16h00 
e não havendo número legal, às 18h00, em segunda convocação, 
com qualquer número de presentes, na sede social do Sindicato, 
situada na Rua Odila Rodrigues, nº137, no bairro Vila São Roque, na 
cidade de Lorena/SP,, para tratar de assuntos Campanha Salarial. 
José Luiz de Souza Azevedo - Diretor/Presidente 
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GuaratinguetáLorena Piquete
(12) 98231-4762
(12) 99762-6199

(12) 99764-5690
(12) 99762-6199

(12) 99125-1308
A S S O C I E - S E  J Á !

CADEIRA DE RODAS,
CADEIRA DE BANHO,
MULETA,
ANDADOR,
COLCHÃO D’ÁGUA,
DESCONTOS DE MÉDICOS,
LABORATÓRIOS, RAIO X,
DENTISTAS,
CONSULTAS GRÁTIS COM 
MÉDICO PEDIATRA,
(UMA CONSULTA POR MÊS)
CARRO SAÚDE
ASSISTÊNCIA À FUNERAL 
(FUNERAL COMPLETO)

DESCONTOS DE MÉDICOS,
LABORATÓRIOS, 
RAIO X,
DENTISTAS,
ASSISTÊNCIA À FUNERAL 
(FUNERAL COMPLETO)

ASSISTÊNCIA À FUNERAL 
(FUNERAL COMPLETO)

CONHEÇA AS VANTAGENS DE SER UM ASSOCIADO 

R$ 55,00 R$ 40,00

R$ 30,00

PLANO A PLANO B

PLANO C

Hoje atendendo no Figueira, quartel será sediado próximo à Unesp, em terreno doado pelo governo Soliva
Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

O 23º Batalhão de Po-
lícia Militar do Interior 
inaugurou, na quinta-feira 
(12), a placa das futuras ins-
talações da 2ª Companhia 
de Polícia Militar e do 4º 
Caep (Companhia de Ações 
Especiais de Polícia), em 
Guaratinguetá. O evento foi 
realizado no terreno onde 
serão instaladas as futuras 
sedes da Previdência So-
cial. O espaço fica próximo 
a pontos de referência na 
cidade, como a Unesp/FEG 
(Faculdade de Engenharia 
de Guaratinguetá) e o Fó-
rum. 

A cerimônia contou com 
a presença de autorida-
des como o coronel Cássio 
Araújo de Freitas, coman-
dante-geral da Polícia Mi-
litar, do comandante da 2ª 
Companhia de Polícia Militar 
do 23º BPMI (Batalhão de 
Polícia Militar do Interior), 
capitão Wagner Guimarães 
e o prefeito Marcus Soliva 
(Republicanos). O reitor do 
Santuário de Frei Galvão, frei 
Diego Melo, também marcou 
presença, para realizar a 
bênção do local.

O quartel da polícia fun-
ciona hoje às margens da 
rodovia Presidente Dutra, 
no bairro da Figueira. Com a 
aprovação da doação da área 
pública, por unanimidade, 

pela Câmara em novembro 
de 2022, a nova sede será 
construída em uma área 
central da cidade, nas proxi-
midades da avenida Doutor 
Ariberto Pereira da Cunha, 
no Loteamento Prefeito Gil-
berto Filippo.

Porta-voz da Polícia Mili-
tar, a capitã Adriana Sérvio 

destacou a importância da 
nova localização para os ser-
viços prestados à população. 
“Com uma sede moderna, que 
realmente atende as necessi-
dades porque hoje estamos 
em uma escola, então é bem 
diferente a instalação física. 
Os polícias vão ficar muito 
mais valorizados e vão traba-

lhar ainda com mais empenho 
e dedicação, e vão devolver à 
comunidade todo esse reco-
nhecimento que a Prefeitura 
e Câmara estão dando”, frisou. 

Ainda segundo a capitã, a 
expectativa é de que em dois 
anos as obras tenham início. 
“Temos que destacar que são 
duas companhias, a compa-

nhia mesmo de policiamento 
ostensivo e preventivo, que já 
está aqui em Guaratinguetá e 
vai vir uma companhia nova, 
que é a Companhia de Ações 
Especiais. Então, serão duas 
unidades da Polícia Militar 
que vão estar aqui, à dispo-
sição da comunidade toda 
da nossa região”, salientou.

Representantes da Polícia Militar, Prefeitura, Câmara e Igreja durante evento de lançamento da construção de novo batalhão em Guaratinguetá

Foto: Fabiana Cugolo
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Após protestos, campus de Lorena tem 
acordo e decide por fim à greve na USP
Negociações sobre melhorias abordam sistema de contratações de professores e estrutura defasada

Em greve geral desde o dia 
21 de setembro, alunos das 
unidades da USP (Universi-
dade de São Paulo) espalha-
das pelo estado decidiram 
encerrar o movimento após 
reunião de negociação na 
segunda-feira (9). No Vale do 
Paraíba, os alunos do campus 
de Lorena entraram em acor-
do com a reitoria e prefeitura 
da unidade, que responderam 
às reivindicações, mas sem 
estipular prazos.

Como ramificação das 
manifestações em todo estado, 
a greve dos alunos chegou à 
EEL (Escola de Engenharia de 
Lorena), no último dia 2, após 
uma assembleia organizada 
pelo Diretório Acadêmico, 
órgão de representação estu-
dantil que pedia à reitoria 
mudanças nas regras de con-
tratação de professores.

De acordo com a regra 
vigente, os educadores con-
tratados pela antiga Faenquil 
(Faculdade de Engenharia 
Química de Lorena) são sub-
stituídos na proporção de três 
para um, ou seja, é necessário 
que três professores se desli-
guem da Universidade para 
que um novo seja contratado 

Kassiane Ribeiro
Lorena

Foto: Colaboração/Gustavo Ferreira

diretamente, causando um dé-
ficit deixado pelos outros dois 
profissionais não substituídos.

O formato foi estipulado 
em 2006, quando a Faenquil 
foi incorporada à USP. Pro-
fessores contratados pela 
autarquia estadual foram 
realocados para trabalharem 
na EEL, mas seus contratos 
continuam vinculados à se-
cretaria de Desenvolvimento 
Econômico do Estado de São 
Paulo e não diretamente à 
Universidade de São Paulo.

O curso de engenharia de 
produção conta atualmen-
te com a maior defasagem, 
dispondo de apenas quatro 
professores para toda a grade. 
Todos os outros cursos são 
afetados pela regra.

O número de educadores 
também pautou a manifest-
ação na capital. Os profes-
sores decidiram pelo fim da 
greve, em votação realizada 
na noite desta terça-feira 
(10), após assembleia geral. 
A Reitoria da USP publicou 
uma carta de compromissos 
que promete atender às rei-
vindicações dos estudantes. 
Entre as ações, o anúncio da 
abertura de um edital de con-
tratação de 879 professores 
para todas as unidades.

Não houve especificação da 
quantidade de profissionais 

Alunos da EEL participam de manifestação; depois de negociações, aulas são normalizadas em Lorena

precisam dividir os laboratóri-
os de pesquisa com alunos da 
pós-graduação. O ambiente 
não comporta as ativida-
des da graduação, uma vez 
que foram estruturados para 
pesquisa, não para estudo. O 
novo documento não aborda 
medidas sobre o problema. 
De acordo com alunos, uma 
solução proposta anterior-
mente foi a construção de um 
prédio de cinco andares na 
Área 1 (campus às margens 
da BR-459), que comportaria 
os laboratórios de todos os 
cursos, mas não foram in-
formadas datas para o início 
da obra ou andamento do 
processo licitatório.

A biblioteca da Área 1 
é outra preocupação dos 
alunos. No primeiro semestre 
deste ano, o telhado cedeu 
durante uma forte chuva, le-
vando à interdição do espaço, 
liberado em julho. Apesar da 
ação, o telhado ainda precisa 
de reparos. A manutenção 
está sendo tratada junto à 
Superintendência do Espaço 
Físico da USP. Os prazos mais 
uma vez não foram aborda-
dos.

Os demais equipamentos 
solicitados para as salas de 
aula e laboratórios didáticos 
tiveram a entrega estipulada 
para os próximos trinta dias.

que serão direcionados para 
cada campus, mas a Univer-
sidade se comprometeu a 
manter a média da relação de 
alunos por professores menor 
ou igual a Escola Politécnica 
da USP, que conta com 11,45 
alunos para cada docente. A 
média atual da EEL é de 16,27. 
O prazo para as contratações 
também não foi especificado.

Diante as propostas, o Di-
retório Acadêmico da unidade 
lorenense reuniu nova assem-

bleia na última terça-feira 
(10), que votou pelo fim da 
greve. As atividades foram 
normalizadas nesta quarta-fe-
ira (11). Além desta, outras 
reivindicações, voltadas à 
questão estrutural. foram 
discutidas junto à prefeitura 
do campus de Lorena.

Uma das principais cobran-
ças focou a condição das 
salas da Área 2 (unidade no 
bairro Santa Lucrécia), que 
enfrentam pouca ventilação, 

tornando insustentável a per-
manência por longo período e 
causando a dispensa rotineira 
de alunos por professores 
antes do fim das aulas. Em 
resposta, a prefeitura recolo-
cou os antigos aparelhos de 
ar-condicionado nas salas, até 
que eles possam ser trocados 
por novos, previstos para 
dezembro de 2023.

A falta de laboratórios 
também foi cobrada, com o 
argumento de que os alunos 

Ubatuba assina contrato para programa de coleta seletiva
Projeto permite uso de área para implementação; equipamentos e caminhão também foram cedidos para cooperativa

A Prefeitura de Ubatuba as-
sinou no último dia 6 um con-
trato para dar início à coleta 
seletiva. A iniciativa, que será 
realizada pela Cooperativa de 
Catadores Coco&Cia, prevê que 
quatrocentas toneladas de lixo 
deixarão de ser descartados 
no aterro sanitário e serão 
reciclados.

A permissão de uso de uma 
área de 2.142 m², próxima 
ao aterro sanitário, para a 
implementação do programa 
de coleta seletiva pela coope-
rativa, passou por avaliação 
da Câmara. A aprovação dos 
vereadores foi unânime.

Além do terreno, foram cedi-
dos equipamentos como uma 
prensa hidráulica enfardadeira 
de 25 toneladas, uma esteira 
elétrica para triagem de resí-
duos e um caminhão exclusivo 
para coleta de recicláveis no 
município.

De acordo com o secretário 
de Meio Ambiente, Guilherme 
Adolpho, o serviço de coleta se-
letiva é uma grande conquista 
para Ubatuba como meio de 

Thales Siqueira
Ubatuba

economia, conscientização e 
relação das pessoas com os 
resíduos produzidos. A per-
missão do uso do local e dos 
equipamentos é uma grande 
conquista para os catadores, 
que há anos trabalham na área 
de triagem do transbordo do 
aterro sanitário.

“A assinatura (do contrato) 
representa uma prerrogativa 
socioambiental, cumprindo o 
Plano Nacional de Resíduos 
Sólidos e também a Política 
Municipal de Resíduos. En-
tão, realizando esse traba-
lho, estamos incentivando e 
estruturando o trabalho das 
cooperativas municipais, é o 
primeiro projeto da TPA (Taxa 
de Preservação Ambiental)”, 
destacou o secretário.

A presidente da entidade, 
Gilda Godoy, que também par-
ticipa do Conselho Municipal 
do Meio Ambiente e integra o 
MNCR (Movimento Nacional 
de Catadoras e Catadores de 
Recicláveis), afirmou que a 
coleta seletiva tem uma rele-
vância tanto no contexto mu-
nicipal quanto no mundial. “É 
importante a gente aprender a 
separar e educar. A assinatura 
é uma vitória não só para nós, 

mas para muitas cooperati-
vas e, principalmente, para a 
cidade e o país”, comemorou 
Gilda, que destacou ainda que 
o trabalho será realizado pela 
Coco&Cia por meio dos valores 
arrecadados pela TPA. “É uma 
questão humanitária, pois o ca-
tador não consegue renda para 
se manter, e agora eles terão 
um trabalho com sustentabi-
lidade, com dignidade. Vamos 
contribuir com a economia 
também, já que todo dinheiro 
é gasto na cidade. E não é só 
essa condição de trabalho, mas 
também de limpar o planeta, 
pois as nossas cidades preci-
sam ser limpas”.     

São Sebastião – O presiden-
te da Cooperativa Coopersuss, 
de São Sebastião, Igor Alves 
Ribeiro, elogiou o trabalho da 
Coco&Cia pelo seu compro-
misso com o meio ambiente, 
economia e sustentabilidade, 
e disse que é um modelo para 
ser seguido em todo o Litoral 
Norte. “Vamos levar essa refe-
rência para lá. É a oportuni-
dade de fazer de fato algo que 
mude a realidade do público 
periférico e das comunidades, 
que realmente a gente possa 
mudar vidas”.

Concurso da Câmara de Aparecida registra falha e aguarda por recurso
Duplicidade de questões na prova para procurador legislativo leva a debate sobre possibilidade de nova prova para participantes

A Câmara de Aparecida 
realizou, no último dia 8, 
um concurso público para 
sete cargos, com 11 vagas, 
mas nas provas aplicadas 
pela empresa Vunesp, foi 
descoberta uma falha em 
questões para o cargo de 
procurador legislativo, o 
que gerou um novo pro-
blema para o Legislativo.

Os cargos em disputa 
foram agente de comuni-
cação/imprensa, contador, 
procurador legislat ivo, 
controlador, técnico em 
informática, motorista e 
atendente de recepção. 
Para o cargo, foram regis-

Andréa Moroni
Aparecida

tradas 239 inscrições, mas 
113 candidatos faltaram, 
o que representa 47% de 
abstenção.

Segundo o diretor-geral 
da Câmara, Geraldo de 
Souza, durante a aplicação 
da prova para procurador 
legislativo foi registrada 
duplicidade de questões. 
“Na prova t inham oito 
questões na matéria de 
direito constitucional, ou 
seja, de 1 a 8. Na matéria 
de direito administrativo 
as mesmas questões foram 
repetidas”, contou.

Souza explicou que can-
didatos questionaram a 
situação no transcorrer da 
prova. “A orientação que 
eu, como presidente da 
comissão que acompanha o 

lativo e Vunesp devem se 
reunir para decidir qual 
medida será tomada após os 
recursos. “Ou serão conside-
radas somente 42 questões 
válidas ou se aplica nova 
prova, em data ainda a 
ser definida, sobre as oito 
questões de direito adminis-
trativo, fundamentais para 
o cargo a ser preenchido”.

No dia 22 de novembro 
será divulgada a classi-
ficação geral e a convo-
cação dos dez primeiros 
colocados para o cargo 
de motorista para a pro-
va prática, que deve ser 
realizada em janeiro de 
2024. Após a conclusão de 
todas essas fases será feita 
a convocação dos novos 
colaboradores.

concurso, as advogadas re-
presentando a OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) e 
o pessoal da coordenação 
da Vunesp passamos é 
que deveriam responder a 
todas as questões e espe-
rar uma decisão final da 
organização”. 

No último dia 9, após 
reunião com a a área aca-
dêmica da Vunesp, ficou 
decidido que as oito ques-
tões de direito administra-
tivo seriam anuladas. “Já 
foi publicado o gabarito 
e foi aberto prazo de re-
curso para os candidatos 
se manifestarem, todos 
os recursos serão analisa-
dos”, explicou o diretor da 
Câmara.

Nesta semana, Legis-

Foto: Reprodução PMU

Caminhão da Prefeitura para coleta seletiva; medidas tiram mais de quatrocentas toneladas de aterro

Foto: Marcelo A. dos Santos

Sede da Câmara de Aparecida; Vunesp e Legislativo esperam recursos
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Pindamonhangaba se prepara para sediar 
evento regional de combate ao racismo
Agendado para o dia 25, fórum conta com autoridades federais; cidade avança em ações sobre igualdade

Primeiro município pau-
lista a aderir à Rede Global 
de Cidades Antirracistas, 
Pindamonhangaba se pre-
para para sediar no próximo 
dia 25 um fórum regional 
que discutirá políticas pú-
blicas para a promoção 
da igualdade racial. Além 
de representantes das 39 
cidades da região, o evento 
contará com a presença de 
autoridades federais. 

Cumprindo agenda em 
Brasília na última semana, 
o prefeito Isael Domingues 
(PL) reuniu-se com o chefe 
da Assessoria Especial de 
Assuntos Parlamentares e 
Federativos da Vice-Presi-
dência da República, Gus-
tavo Guimarães. Na oca-
sião, o chefe do Executivo 
informou ao representante 
federal que a AMVale (As-
sociação dos Municípios 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) apoiará a realização 
do fórum em Pindamonhan-
gaba, que contará com a 
presença da secretária de 
Gestão do Sistema Nacional 
de Promoção da Igualdade 
Racial, Iêda Leal, e outras 
autoridades federais. A reu-
nião foi acompanhada pela 
comitiva de Isael, formada 
pelo secretário de Mulher, 
Família e Direitos Humanos, 
João Carlos Salgado, pelo 
secretário de Finanças e Or-
çamento, Claudio Fonseca, 
e pelo vereador Carlos de 
Moura, o Magrão (PL). 

Em nota oficial, a Prefei-
tura informou que Iêda irá 
apresentar no fórum aos 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

Foto: Divulgação PMP

representantes das cidades 
que integram à AMVale 
detalhes do Sinapir (Siste-
ma Nacional de Promoção 
da Igualdade Racial) e a 
importância de adesão a 
ele. Criado em 2010 e em 
funcionamento desde 2014, 
o Sinapir possibilita a arti-
culação do Governo Federal 
com estados e municípios 
para implementação de po-
líticas e serviços destinados 
a superar as desigualdades 
étnicas no país. Para que 
possam aderir ao siste-
ma, as cidades necessitam 
possuir um Conselho de 
Promoção da Igualdade 
Racial ou um órgão público 
destinado à promoção da 
igualdade racial na estru-
tura administrativa. Na 
RMVale, a única cidade que 
faz parte do Sinapir é São O prefeito Isael Domingues (esq.) participa de evento que discute ações contra o racismo, em Brasília

Jovem destaca falas negras durante manifestação realizada em 2022; cidade amplia participação em debates e promete mais apelo por causas

José dos Campos.
A expectativa de Pinda-

monhangaba é passar a 
compor o sistema o mais 
breve possível. O municí-
pio vem se destacando em 
ações voltadas à promoção 
da igualdade racial. Em ato 
inédito a nível estadual, 
aderiu no fim de abril à 
Rede Global de Cidades 
Antirracistas.

Criado pela Prefeitu-
ra do Rio de Janeiro no 
início deste ano, o grupo 
de cooperação conta com 
cidades das Américas do 
Norte e Sul e busca inovar 
em políticas públicas de 
promoção da igualdade 
racial para beneficiar a 
população negra, indígena, 
quilombola e cigana, assim 
como refugiados, imigran-
tes e demais grupos étnicos 
minorizados e vulneráveis 
socialmente. Os membros 
da rede regularmente se 
reúnem para a definição 
de estratégias e ações 
conjuntas que contribuam 
para a causa.

Ao longo deste ano, a 
Prefeitura promoveu diver-
sos eventos relacionados à 
temática da questão racial. 
Os dois principais foram a 
Premiação Protagonistas 
Negras, que em 29 de agos-
to homenageou diversas 
moradoras negras que 
impactaram positivamente 
na cidade, e o 1º Fórum 
Municipal de Promoção 
da Igualdade Racial – Por 
uma Cidade Antirracista, 
realizado em 2 de setem-
bro e que contribuiu para 
a elaboração do Plano 
Municipal de Promoção da 
Igualdade Racial.

Foto: Reprodução


